



宮川つ子

上市町立宮川小学校
令和7年度学校だより
2月号



運営委員会では、学校全体に、あたたかい言葉がけや行動が増えるように、心が温まることをしたり、友達のよいところを見たり、なかなかできない行動に気付いたりした時にエピソードシートに書いてポストに入れてもらう取組をしています。そのエピソードは給食時に校内放送で紹介され、児童玄関の「宮川つ子がかがやくキラキラ星」のシートに掲示されます。うれしかった言葉として、「いっしょに遊ぼ」「いっしょに帰ろ」「いっしょに探そ」「私もお茶を忘れたから、いっしょに職員室にもらいに行こ」、うれしかった行動としては「こぼしたお茶をいっしょに拭いてくれた」といったものがありました。「いっしょに」は、心が温まる、とても大切な言葉だということがよく分かります。

「ぞうきんがけをしている2年生2人に、先生が『ありがとう』と言っていて、3人とも素敵だった」（これを書いた6年生も素敵です）「水やりをしていたら『ありがとう』と言われてうれしかった」というものもありました。「ありがとう」という言葉は、脳内で、セロトニン、ドーパミンといった幸福ホルモンが分泌され、言った方も言われた方も幸せになるそうです。

これからも、運営委員会を中心に「いっしょに」「ありがとう」という言葉があふれる学校にしていきたいと思います。ご家庭でも、ぜひ「いっしょに」読書、栽培、動物の世話、料理、ゲーム、趣味、勉強等をして、小さなことや当たり前と思っていることに「ありがとう」と感謝を伝え合ってください。



2月

- 5日（木）6年 上市中学校体験入学
 - 6日（金）4～6年 スキー教室
 - 1・2年 放課後子ども教室
 - 9日（月）1～3年 スケート教室
 - 11日（水）建国記念の日
 - 12日（木）学校安全推進委員会
 - 13日（金）学習参観
 - 16日（月）集金引き落とし日
 - 18日（水）ハッピープレイタイム
 - 19日（木）1・2年 健康運動能力向上支援事業
 - 23日（月）天皇誕生日
 - 27日（金）卒業を祝う集い
- ☆9日～25日 通級指導教室学習参観

3月

- 17日（火）卒業式
- 24日（火）修了式

<ハッピープレイタイムが最終回を迎えます!>
「ハッピープレイタイム」がいよいよ最終回を迎えます。縦割り班で、昼休みに6年生が企画した遊び（ドッジボールやババ抜き、鬼ごっこ等）を行って、メンバーのよいところや意外な一面を見付けながら、班のメンバーとより仲良くなることができました。

6月から毎月1回開催し、2月で8回目となります。最初は企画・運営に戸惑いを見せていた6年生ですが、今ではとても頼もしく、下級生も楽しめるようにやさしく声をかけ、いろいろなアイディアを出して頑張っています。子供たちは遊びを通して、相手への気遣いや思いやりの心を育てています。「よく学び、よく遊べ」、これからも宮川つ子がぐんぐん成長することを願っています。

【保健室】

寒い日が続いている。雪が降った日は、寒さに負けず元気に雪遊びをする子どもたちの姿が見られます。雪の日は、寒さやぬれから体を守り、けがを防ぐためにも服装の工夫が大切です。登下校や外遊びの際には、指先を冷やさないよう手袋を着用してください。手が冷えると感覚が鈍くなり、転倒やけがにつながることがあります。また、雪や氷で道がすべりやすいため、長靴を履いてくるようお願いします。雪で靴下がぬれると、体が冷え、風邪の原因にもなりますので、替えの靴下の準備もお願いいたします。ご家庭での声かけとご協力をよろしくお願ひいたします。

【1年】

3学期が始まり、早くもひと月が経ちました。寒い日が続いているが、1年生は学習に運動に、一生懸命取り組んでいます。

「どんな2年生になりたいか」「そのためにはどうしたらしいのか」を学級で話し合ってみました。優しい、人を助ける、いろいろなことを真面目に頑張る、そんなかっこいい2年生になりたいという意見がたくさん出ました。のこり2か月、素敵な2年生になれるよう支援していきたいと思います。

体調を崩しやすい時期ですので、元気に生活できるようご家庭での体調管理をよろしくお願ひします。また、鉛筆を削っていない様子がたびたび見られます。自分で鉛筆を削って準備するよう声掛けをお願いします。

【3年】

4年生に向けて学習や生活のまとめの時期を迎えています。最近、時間を意識して過ごそうとする姿が増えてきました。チャイムを意識して行動し、次の活動を考えて準備を進めるなど、自分で考えて行動しています。友達同士で声を掛け合い、協力して活動する場面も増え、心の成長を感じられます。こうした積み重ねが、高学年へ向けた大切な力となっていくと感じています。

残り少ない3年生として日々を大切にしながら、一人一人が自信をもって次の学年へ進めるよう、引き続き支援してまいります。

寒さが続き、体調を崩しやすい時期です。十分な睡眠や手洗い・うがいなど、風邪予防へのご協力をお願ひいたします。

【2年】

2年生は、生活科で「わたしたんけん」という学習をしています。2年生でがんばったことやこれまでの生活を振り返ったり、友達のよい姿を見つけたりしています。子供たちはできるようになったことが増えたことを実感し、「もっとできることを増やしたい」という意欲が高まっています。これまでの成長を支えてくれた人がいることに気付く、よい機会になっています。この意欲を持ち続けられるよう、3年生に向かってがんばる子供たちをこれからも支援していきます。

スケート教室や卒業を祝う集い等の行事が続きます。風邪をひかないように気を付け、楽しんで参加してほしいです。

【4年】

4年生として過ごす時間が残りわずかになってきました。1月後半からは、卒業を祝う取り組みが始まり、4・5年生合同で動いています。これまででは、催し物を担当していましたが、今年からは取り組みの中心になります。4チームに分かれ、5年生に教えてもらいながら、一生懸命担当の仕事に取り組む姿を見ると、高学年になる準備ができているなど感じます。

残り2か月を大切に、学びある日々になるよう支援していきます。

【5年】

1月は書初大会、水泳学習、ダンス発表会、なわとびトライアル、なわとび検定等の行事や活動がたくさんありました。それぞれの活動で子供たちの新たな一面を発見することができ、充実した一ヶ月でした。

また、2月末にある「卒業を祝う集い」に向けての準備が本格的に始まりました。リーダーとして学校全体を引っ張っていくことの難しさを感じている様子です。今回の経験を通して、最高学年になることの意識を高め、これまで以上に成長して欲しいと思います。

雪がたくさん積もり、寒い日が続いている。ご家庭でも、手洗い、うがい等をして、体調を崩さないように呼びかけを、よろしくお願ひします。

【6年】

2学期後半に、ある子から「今年度は、卒業制作として学校に残るものを作りたい」と要望がありました。3学期に入って学級全体に話をしたところ、みんな前向きな返事をしてくれました。「学校のためになることをしたい」という6年生の思いに、とてもうれしい気持ちになります。

1月20日(火)には、その詳細な内容を決めるための話し合いをしました。真剣に考え、よりよい内容へと高めようとする姿に、心を打されました。

卒業を強く意識し始めた子供たち。残すところ、あと30日となりました。最後まで成長を続ける6年生を、ご家庭でも励ましてください。

【のぞみ級】

漢字・計算チャレンジテストに取り組みました。実力を十分に發揮し、どの子も諦めずに問題と向き合う姿が見られました。これまで、コツコツと積み重ねてきた努力が、確かな力となって表れています。ご家庭でも、ぜひ温かい言葉がけをお願いします。

このメンバーで過ごすのも残りわずかとなりました。最近では、「中学校、次の学年では、〇〇を頑張りたい」という頼もしい声が聞こえています。来年度に向けて、身の回りの整理整頓や次の時間の準備等、「自分のことは自分でする」の基本に立ち返り、自信をもって進学・進級できるように支えていきます。

子供たちが落ち着いて学校生活を送るように一日一日を大切に過ごしていきたいです。今月も、ご理解・ご協力をお願いいたします。